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POLÍTICA 
Ayer rindió su informe anual el IEQ, con la presencia de Alfredo Botello Montes, como representante del 
gobernador, Basilisa Balderas Sánchez, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia y el Presidente de la 
Mesa directiva de la LV Legislatura, José González Ruiz. El Presidente del consejo general, Juan Carlos 
Dorantes dio a conocer detalles acerca del proceso electoral del 2006, que quedó clausurado el 30 de 
septiembre. (NC) 
 
El PRD apoyará las marchas plantones y paros que emprendan los trabajadores por las reformas a la ley del 
ISSSTE, señaló su dirigente, Pablo González Loyola Pérez, quien opinó que este es un acuerdo sólo entre las 
cúpulas. (NC) 
 
Pablo González Loyola Pérez, Presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, explicó que la nueva ley del 
ISSSTE, es la puerta a la privatización de la Institución Social. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. En lugar de realizar una convocatoria para la elección del Magistrado, se debería preguntar al 
Gobernador acerca de quien debe ocupar esté cargo, dijo el diputado Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
Sancionará el congreso local a los diputados que se vayan de vacaciones, ya que de acuerdo al Presidente de 
la comisión de vigilancia, Raúl Reyes, técnicamente no tienen. (NC) 
 
Sentencia la Comisión Estatal de Información Gubernamental al congreso local que si en un plazo de 10 días 
no hace pública la información, iniciará un proceso judicial por violar la ley, informó el diputado Marco Antonio 
León Hernández. (NC) 
 
Recibieron los nuevos consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, su nombramiento 
oficial por parte de la Legislatura, aunque será hasta el lunes cuando decidan quién presidirá la comisión. Ya 
suena el nombre de Miguel Servín. (NC) 
 
Es bueno que se critique el trabajo de los próximos consejeros pues es señal de que no se le tapa la boca a 
nadie, aseguró Miguel Servin del Bosque, consejero electo de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental. (EL) 
 
Es positivo el trabajo de la actual mesa directiva en la cual se dieron progresos importantes: el de la Comisión 
de Derechos Humanos y el de Consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, puntualizo el 
presidente de esté órgano, el diputado José González Ruiz. (EL) 
 
El Ayuntamiento de El Marqués solicita un crédito de 48.7 mdp para obra urbana, informó el diputado 
Presidente de la comisión de hacienda, Ricardo Martínez Rojas, quien agregó que se estudiará, ya que se 
trata de mucho dinero. (NC) 
 
Cabeza. Se presentó una solicitud para que se le otorgue un préstamo al Municipio de El Marqués por más de 
48 mdp, aseguró el diputado Ricardo Martínez. (EL) 
 
Para el diputado Eric Salas, es falso que se haya autorizado una partida extra para que los diputados pudieran 
tener un recurso especial, como lo señaló el diputado perredista Martín Mendoza Villa y sugirió a este que 
presente los nombres de quienes han pedido esté bono, y que saldría del presupuesto para este año. (EL) 
 
El diputado Alonso Valdovinos Torales subió ante el pleno para presentar una iniciativa para exhortar al 
congreso de la unión y a la secretaría de relaciones exteriores, para realizar acciones que ayuden a mejorar la 
tramitación y expedición de pasaportes, pues los problemas suceden diariamente en la oficina de dicha 
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dependencia, hay gente que duerme en las calles esperando ser atendidas con antelación, sin mencionar el 
problema del coyotaje. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Este año la UAQ tiene un funcionamiento económico con un déficit de 107 mdp, señaló el rector Raúl Iturralde 
Olvera, quien puntualizó que el principal factor es la deuda de 307 mdp con el IMSS. (NC) 
 
Cabeza. La Universidad Autónoma de Querétaro, estará operando con un déficit de 107 mdp, que representa 
más del 10 % de su presupuesto total, informó Raúl Iturralde Olvera. (EL) 
 
En la última semana de abril se aplicará a 176  mil alumnos en examen ENLACE, informó la Secretaria de 
educación Guadalupe Murguía. (NC) 
 
Ya está todo listo para llevar a cabo el próximo examen de ENLACE, que también servirá para colocar a los 
alumnos egresados de sexto año a la secundaria, dijo Guadalupe Murguía. (EL) 
 
Guadalupe Murguía Gutiérrez, Secretaria de Educación en el Estado, señaló en cuanto al tema de las 
adicciones que la labor de las escuelas es sólo preventiva. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la calle Sierra gorda y caminos, a espaldas de la escuela primaria turno matutino 
Nicolás Campa. En esta escuelas los niños ya salieron de vacaciones, no hay movimiento, ni siquiera algún 
aviso de salida de vacaciones. Hay un aviso de junta el sábado a las 10 de la mañana. Un padre de familia 
asegura que todos los días últimos del mes no hay clases. El motivo son juntas sindicales. En cuanto a la 
propuesta de que ningún niño repruebe, la ciudadanía no está de acuerdo con esa propuesta. (EL) 
 
Entrevista. Miguel Aguilar, coordinador del programa El Tren de las Letras. Invita a la ciudadanía a que se 
involucre con los autores y libros. Para que la gente quiera leer es necesario que haya una cultura a la lectura y 
que le guste. Invita a la gente, todos los miércoles a las 8 de la noche, en la vieja estación, a acercarse a la 
lectura, la entrada es gratis y para todas las edades. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Aumentará el costo del agua a partir del 1 de abril; al año el incremento será de 36 pesos, porque se reducirá el 
subsidio, dio a conocer el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza Estrada. (NC) 
 
Anuncia La Comisión Estatal del Agua, un aumento a sus tarifas, a partir del 1 de Abril, en aproximadamente 3 
pesos mensuales, a pesar de haberse anunciado que no habría incrementos por este servicio. (EL) 
 
Ayer hubo una fuga tremenda de agua que causó preocupación por parte de los habitantes en Querétaro. Esto 
fue en la calle Prolongación Corregidora Norte, a la altura de la colonia Álamos. Los habitantes lo reportaron, 
acudieron los trabajadores de la CEA y se tardaron 6 horas en arreglar la fuga. Comentan que deben continuar 
mejorando los servicios. (EL) 
 
Cabeza. Se espera recibir para el 17 de abril las propuestas de 2 industrias involucradas en el proyecto 
Acueducto dos, proyecto que tendrá un costo del orden de los 2 mil 700 mdp, informó Manuel Urquiza, vocal 
ejecutivo de la CEA. (EL) 
 
Cabeza. El PRD en el Estado, aseguró que no es promotor del aborto. Pablo González Loyola Pérez señaló 
que la despenalización no es una prioridad para los legisladores, ya que lamentablemente, la sociedad 
queretana aún se espanta al hablar del tema. (NC) 
 
Cabeza. El dirigente del PAN municipal, Ismael Becerra, aseguró que su posición en cuanto al aborto no es 
radical e incluso están a favor de que se haga una consulta, se discuta y se decida si se aprueba o no. (NC) 
 
La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez señaló que en el estado de Querétaro se da la 
información adecuada en materia de salud reproductiva. (NC) 
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Ni aún cuando sea producto de violación se debe abortar una vida. Aseguró la madre Albertina Pérez Gómez, 
Directora del Instituto Plancarte. (EL) 
 
Mesa redonda con el tema del aborto. Héctor Parra, especialista jurídico, considera que la iniciativa en el DF 
no es para despenalizar el aborto, sino que establece una causal más  como excluyente de responsabilidad y 
es que afecte el proyecto de vida, lo cual es muy vago, pues da pauta para el libertinaje. En Querétaro la ley 
establece  como excluyentes los casos de violación o imprudencia de la mujer. La Psicóloga Frida Martínez 
señaló que es un problema para toda la vida, pues implica duelo con una pérdida.  Rafael Puga Tovar apuntó 
que deben analizarse las causales que se han mencionado y estudiar las consecuencias, pues se trata de 
matar personas con malformación, que tengan VIH; lo fundamental es el respeto que todos nos debemos  y de 
entrada no se puede pedir respeto si es capaz de matar a un ser que no tiene la posibilidad de defenderse. 
Señaló que se tiene que hablar con claridad de los casos que se dan para no generar confusión, pues en la 
estadística no se aclara cuando se trata de  abortos espontáneos o por accidente; reconoce que si hay un 
porcentaje provocado. La causal de  afectar el proyecto de vida es muy genérica y abre el espectro. El PRD no 
tenía en su agenda el tema del aborto y le da gusto que así sea; el PAN no defiende la vida por cálculo político, 
sino por convicción. El Diputado local del PRD Martín Mendoza Villa señaló que la iniciativa prevé que las 
causales son por malformación, si pone en riesgo la vida de la mujer, cuando el feto tenga VIH y en caso de 
violación. No es imposición, sino que se da la posibilidad a la mujer para que decida. El tema se debe debatir y 
que se conozca; el gobierno no está cumpliendo con su papel de llevar información a la población; estar a favor 
de la vida es  meter los recursos necesarios para evitar muertes. La mujer debe tener la garantía de que cuenta 
con la libertad de decidir. Ha consultado con cerca de 100 mujeres que están de acuerdo con que la ley debe 
darles la libertad de elegir. El estado gasta mucho en la gente discapacitada; los jóvenes cada vez tienen 
menos información acerca de la reproducción. Va a realizar foros para posicionar a la mujer. La integrante de 
Milenio feminista Carmen Abraham, considera que hace falta aterrizar en la realidad, pues entonces, la mujer 
no tiene derecho a respeto, a decidir sobre su vida, su salud. En 1979 el gobierno hizo un estudio sobre el tema 
y el dictamen concluye que el aborto es un problema de salud pública y de salud mental; dice que está por la 
vida, pero la realidad es que hay una cantidad impresionante de abortos, pues dice, de 4.2 millones de abortos, 
1.7 se pierden. El 6.3% de las mujeres fueron obligadas a tener relaciones sexuales por su pareja. Critica que 
se dé educación sexual en la primaria y por otro lado, que la discusión se dé al mismo tiempo que las reformas 
al ISSSTE, en la cual se debería aportar más recursos para las mujeres. Este es un tema politizado. Javier 
Núñez, coordinador de iglesias cristianas señala que no se puede cerrar los ojos a una realidad, pero es 
necesario unirnos todos para llevar información clara a la gente para tomar su decisión; por ahí comienza el 
respeto. Se dice que la sociedad está preparada para lo que se busca sea una mejoría, pero debemos ver la 
gravedad de lo que ocurre en otros países. El pastor Juan Trejo López señaló que se debe dar voz a los que 
no la tienen, es decir, el bebé no nato. Se habla de educar en valores y principios, pero si se violan éstos, qué 
sigue. El derecho a la vida se maneja de manera arbitraria y se están haciendo leyes para matar, pero mejor 
debemos hacer una inversión para llevar conocimiento, valores e información. Se prevé que para este fin de 
semana que inician las vacaciones de semana santa, se registre un incremento del flujo vehicular del 30%, 
informó el director del centro SCT en Querétaro, Juan Antonio Ruiz Menier. (NC) 
 
Cabeza.  Se colocarán ambulancias en puntos estratégicos de la ciudad, para reducir los puntos de respuesta 
en esas vacaciones de Semana Santa, señaló Manuel Piña jefe de cuerpos de la Cruz Roja. (EL) 
 
En lo que va del año se tienen deportados de distintos operativos a 350 indocumentados principalmente 
Hondureños y Salvadoreños, informo Miguel Antonio Parrodi  Espinosa, delegado del Instituto Nacional de 
Migración en Querétaro. (EL)  
 
Mañana 31 de Marzo es día del taco y estarán en la plaza constitución. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
El rastro de Corregidora vierte más de mil 500 metros cúbicos de agua contaminada, lo cual pone en riesgo la 
salud de colonias como Tejeda, Las Flores y Candiles, señaló el dirigente del PVEM José Arias. (NC) 
 
Urge tratar las aguas contaminadas que salen del rastro del Municipio de Corregidora, aseguró la suplente del 
regidor Ricardo Astudillo, Perla Flores. (EL) 
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Cabeza. Hasta ahora no se ha entregado ninguna concesión de placas para taxis, en el Municipio de El 
Marqués y se tendrá que investigar, cualquier irregularidad que se presente, aseguró el Subsecretario de 
Gobierno, Felipe Urbiola. (EL) 
 
Se tiene que trabajar al 100%, en las aguas negras del Municipio de Huimilpan, para que no crezca el problema 
de contaminación en el Estado, aseguró el regidor de este Municipio, Agustín Bocanegra. (EL) 
 
Cabeza. Se están convirtiendo todos los tiraderos clandestinos del Municipio de Ezequiel Montes, informó el 
regidor del PVEM, José Asensio Hernández Montes. (EL) 
 

LABORAL 
Manuel Castillo Barragán, Secretario de la Unión General de Obreros y Campesinos de México, aseguró que 
en dicha Institución propone que con el presupuesto del ejercicio 2007 se destinen recursos con prioridad, para 
jóvenes, mujeres y zonas indígenas, para evitar el éxodo de mexicanos hacia el exterior. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Luego que este miércoles se detuvo a dos narcodistribuidores afuera de la prepa norte, el rector Raúl Iturralde 
se reunió con autoridades estatales para tratar el tema, aunque no se acordaron acciones concretas. (NC) 
 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, se reunió con autoridades del 
gobierno del estado para tratar el tema de Narcomenudeo en las escuelas, por la reciente detención de 2 
jóvenes, que distribuían droga a las afueras de la Preparatoria Norte. (EL) 
 
Cabeza. En lo que va del año se tienen 26 quejas en la Comisión Estatal de Derechos Humanos, de las cuáles 
14 son de la Procuraduría, 6 de la Policía de Seguridad y Transito, 4 de USEBEQ y 2 del Centro de 
Readaptación Social, aseguró Adolfo Ortega Presidente de dicha comisión. (EL)  
 
Denuncia. Una pareja de adultos mayores, acudió al BANAMEX de plaza del parque, hicieron un retiro de 130 
mil pesos y fueron amagados por una  par de sujetos. No hubo posibilidad de identificarlos. (EL) 


